



Asumen magistrados Claudia Valle y Gerardo de Guzmán

# Tras 2 años, sesiona con *quorum* completo TEPJF



**REFORMA AL PJ**  
INICIA NUEVA ERA

Por Sergio Ramírez

sergio.ramirez@razon.com.mx

**L**uego de dos años de trabajar incompleta, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) formalizó su instalación con los dos nuevos integrantes, Claudia Valle Aguilaosocho y Gerardo de Guzmán Bátiz, quienes fueron electos en la pasada elección judicial.

En tanto, la presidenta del TEPJF, Mónica Soto, señaló, en entrevista, que concluirá su encargo el 31 de octubre próximo, para después dar paso a las "nuevas generaciones", en este caso, a De Guzmán, quien asumirá el puesto.

"Mi nombramiento siempre fue al 31 de octubre, nunca hubo un tema en el que pudiera ser antes, por ahí se generaron algunas notas, pero nunca tuvimos una duda que concluiríamos el 31 de octubre y a pasar la batuta, viene la nueva generación del reemplazo", aseguró.

Sin embargo, esa misma fecha dejará la magistratura electoral Janine Otálora Malassis, con lo cual volvería a estar incompleta la Sala Superior.

En sesión solemne, los magistrados encabezados por Soto Fregoso dieron la

bienvenida a sus compañeros, quienes deberán estar listos para las elecciones federal, estatal y judicial de 2027 en las cuales se renovará la Cámara de Diputados, gobernadores, alcaldías y otros 800 juzgadores.

Ante el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Hugo Aguilar, quien asistió como invitado especial, Soto Fregoso confió en que Valle y De Guzmán actuarán con prudencia y firmeza en la toma de sus decisiones.

"Estoy segura que ejercerán su cargo con apego absoluto a la ley, conscientes de que sus decisiones abonan a la paz social. Con prudencia en el juicio, firmeza en los principios y sensibilidad frente a las legítimas demandas que se le presentarán", afirmó.

Expresó que al completarse la integración de la Sala Superior se reafirma la convicción de que el tribunal "seguirá siendo una autoridad a la altura de la justicia electoral que México requiere".

La magistrada reiteró que resolvieron cinco mil 561 medios de impugnación vinculados con el proceso electoral ju-

dicial que inició en septiembre de 2024.

Única oradora, aseguró que los integrantes del Tribunal son conscientes de que cada proceso representa un nuevo reto, en los que deben actuar con eficacia y eficiencia, pero también con serenidad y responsabilidad.

"Esta integración plena se da en un contexto crucial, México da paso a una visión de la justicia en México, representada por la nueva SCJN, el Tribunal de Disciplina, el órgano de administración y todas las instituciones formadas y reformadas para una mejor justicia", refirió.

La presidenta del TEPJF manifestó que daba un mensaje claro a los ciudadanos: "Este Tribunal está preparado, como

siempre lo ha hecho, para cumplir con su deber, contamos ahora con un pleno integrado por magistrados que serán imparciales, inclusivos y transparentes", agregó.

Durante la sesión, Mónica Soto entregó la constancia a las dos nuevas magistraturas de la Sala Superior y a las 15 de las Salas Regionales del TEPJF.

## el dato

### EN LA SESIÓN

de ayer se dio la bienvenida a 15 magistrados que integran las cinco salas regionales del Tribunal Electoral.



Foto: Especial



**AL COMPLETARSE** la integración de la Sala Superior se reafirma la convicción de que el tribunal seguirá siendo una autoridad a la altura de la justicia electoral que México requiere"

**MÓNICA SOTO**

Presidenta del TEPJF

DE IZQ. a der.: Claudia Valle, Reyes Rodríguez, Felipe Fuentes, Hugo Aguilar, Mónica Soto, Jeanine Otálora, Gerardo de Guzmán y Felipe de la Mata, ayer, en la sesión de la Sala Superior del TEPJF.